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PROCÈS-VERBAL N
o
5 

Réunion du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

Le mercredi 19 avril 2023 
En remplacement de la réunion du mois de mars 2023 

Par visioconférence 18 h 32 

Présences : 

Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité  

Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 

Estelle Ah-Kiow 

Éliane Manirambona, CFGT en remplacement de Manoushka Aimable 

Joanne Bovine 

Melinda Chartrand 

Cindy Zamiska 

Autres membres du Conseil : 

Rhea Dechaine 

Anaëlle Youbissi, élève conseillère 

Membres du personnel : 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation et des Services à l’élève 

Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève 

Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

Invitée : 

Isabelle Guimont, enseignante de la classe d’apprentissage alternatif à l’école 

secondaire catholique Saint-Charles-Garnier 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, déclare la réunion du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté du 19 avril 2023 ouverte à 18 h 32. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, récite la Reconnaissance 

des territoires autochtones. 

 

1.2 Prière d'ouverture  

La prière d’ouverture est récitée par la vice-présidente du Comité, madame Arlette 

Kasongo-Chima. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour no 5 du 19 avril 2023 

Motion 1 

Madame Joanne Bovine propose 

Appuyée par madame Cindy Zamiska 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 5 du 

19 avril 2023, sous la forme modifiée. 

ADOPTÉE 

 

Modification : Le point 5.2.2, Projet de collaboration entre les Services de soutien à domicile et en 

milieu communautaire Centre-Est et le Csc MonAvenir sera présenté immédiatement après le point 

4, Audition de contribuables/délégations. 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

4. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

5. Présentations 

5.2 Présentation des services 

5.2.2 Projet de collaboration entre les Services de soutien à domicile et en 

milieu communautaire Centre-Est et le Csc MonAvenir  

Madame Isabelle Guimont, enseignante de la classe d’apprentissage 

alternatif à l’École secondaire catholique Saint-Charles-Garnier, présente 

les travaux de rénovations qui ont été effectués afin de rendre la salle de 

classe accessible et plus efficace au bon fonctionnement de tous les jours 

des élèves et des éducateurs. 

 

Madame Arlette Kasongo-Chima, coordinatrice au Service de soutien à 

domicile et en milieu communautaire Centre-Est, poursuit en expliquant, 

à son tour, comment son organisme fait la liaison entre l’élève, les parents 

et l’école. Le Service de soutien s’assure que tous les soins, l’équipement 

et les responsabilités sont réparties. Madame Kasongo-Chima informe les 
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membres du Comité qu’il est important que le plan de services élaboré 

soit mis en œuvre tel qu’il est proposé. Des suivis annuels sont faits afin 

d’assurer que tous les intervenants sont à jour des tâches qui leur ont été 

attribuées. 

 

À la demande de la Table à savoir si les Services de soutiens, représentés 

par madame Kasongo-Chima, ont participé à l’aménagement de la salle 

de classe, la surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, indique 

que Grandviewkids a participé à cet aménagement. Le Conseil a aussi 

bénéficié des services contractuels d’un ergothérapeute. 

 

La surintendante Gagnon informe les membres que ces rénovations ont 

été financées par le Conseil. Un membre souligne qu’il serait important 

d’apporter ce manque à gagner lors d’une prochaine session de 

démarchage politique, car les soins requis sont de plus en plus complexes. 

 

La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, remercie 

madame Guimont pour sa présence et sa présentation aux membres du 

Comité. 

 

Madame Isabelle Guimont quitte la réunion. 

 

5.1 Présentation des associations 

5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima, indique que dorénavant plusieurs 

communications et formulaires sont disponibles en français et en anglais. 

Elle termine en précisant que l’offre de soins infirmiers disponibles en 

français est toutefois toujours un défi dans certaines régions. 

 

5.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Madame Cindy Zamiska informe la Table que les Services à la famille 

catholiques de Durham ont récemment embauché deux nouveaux 

intervenants spécialisés en traumatismes. Elle rappelle que les Services à 

la famille catholiques de Durham sont également à la recherche de 

thérapeutes francophones et que l’embauche de personnel francophone 

qualifié est toujours un défi en milieu minoritaire. 

 

5.1.3 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Eliane Manirambona, coordonnatrice à La Passerelle, rappelle que 

des élèves inscrits à La Passerelle font des réintégrations complètes ou 

partielles en salle de classe. 

 

Madame Manirambona termine en rappelant que le Centre francophone 

poursuit ses activités, en autres, dans les centres ON y va.  
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5.1.4 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine rappelle que l’organisme offre de plus en plus des 

services en français, car la clientèle francophone est plus nombreuse 

qu’évaluée. Les publicités, les annonces et les courriels seront, lorsque 

possible, bilingues. Madame Bovine termine en indiquant que Contact 

Niagara est présent dans la communauté pour desservir les jeunes ayant 

des besoins particuliers. 

 

5.2 Présentation des services (suite) 

5.2.1 Bonnes nouvelles du système 

Madame Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève, présente la bonne 

nouvelle du système et parle des modifications qui ont lieu dans les salles 

de classe d’apprentissage alternatif. 

 

6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Procès-verbal de la réunion no 3 du 1er février 2023 

Motion 2 

Madame Cindy Zamiska propose 

Appuyée par la conseillère Estelle Ah-Kiow 

Que soit adopté le procès-verbal no 3 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 1er février 2023 sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

6.2 Procès-verbal de la réunion no 4 du 1er février 2023 

Motion 3 

Madame Arlette Kasongo-Chima propose 

Appuyée par madame Joanne Bovine 

Que soit adopté le procès-verbal no 4 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 1er février 2023 sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

7. Affaires découlant des procès-verbaux 

Sans objet. 

 

8. Questions à l'étude 

8.1 Rapport SEÉ.05-04/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 28 février 2023 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, attire l’attention des 

membres à la formation Science de la lecture qui a été offerte afin d’accroître la 

capacité de l’enseignement de la lecture. La formation était spécifique pour aider les 

élèves qui habitent en milieu minoritaire. 

  



- 5 -  

 

9. Avis de motion 

Aucun avis de motion. 

 

10. Correspondances 

10.1 Points saillants de la réunion du Conseil consultatif ministériel de 

l’éducation de l’enfance en difficulté (CCMEED) datée le 29 novembre 2022 

10.2 Rapport annuel sur les activités du Conseil consultatif ministériel 

de l’éducation de l’enfance en difficulté (CCMEED) pour l’exercice 2021-2022 

10.3 Correspondance datée du 14 février 2023 adressée à l’honorable Stephen 

Lecce, ministre de l’Éducation, de la part de la présidence du Special 

Education Advisory Committee, Albine Lavictoire et de la présidence du Board 

of Trustees, Erika Lougheed du Near North District School Board, portant sur 

le financement des demandes de remboursement de la portion pour 

incidence spéciale 

10.4 Affiche d’invitation du Consortium Centre Jules-Léger à des sessions de LSQ 

 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, rappelle, à la demande de la Table et en 

référence à la lettre qui se trouve au 10.3 du présent ordre du jour, que la présidente du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté a aussi envoyé une lettre au ministre de l’Éducation, 

l’honorable Stephen Lecce, le 3 juin 2022 ayant pour objet : Financement des Sommes liées à 

l’incidence spéciale (SIS). La lettre sera partagée avec le membre du Comité. 

 

Un membre de la Table souligne que ce manque à gagner sera rajouté aux revendications qui 

seront faites auprès du gouvernement et à la liste du Comité de démarchage politique. 

 

11. Questions diverses 

Sans objet. 

 

12. Motion de recevoir 

Motion 4 

La conseillère Estelle Ah-Kiow propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents 

déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement : 

• Présentation des associations 

• Présentation des services - Projet de collaboration entre les Services de soutien 

à domicile et en milieu communautaire Centre-Est et le Csc MonAvenir  

• Bonnes nouvelles du système 

• Projet de collaboration entre les Services de soutien à domicile et en milieu 

communautaire Centre-Est et le Csc MonAvenir  

• Rapport SEÉ.05-04/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 28 février 2023 

• Correspondances 

ADOPTÉE 
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13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté

La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra

le 19 avril 2023.

14. Levée de la réunion

Les points à l’ordre du jour de la réunion no 5 du Comité consultatif pour l’enfance en

difficulté du 19 avril 2023 étant épuisés, la réunion est levée à 19 h 18.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Surintendante de l’éducation   Présidence du Comité 


